



# ASSEMBLÉE GÉNÉRALE UFT

## 15 juin 2024

Notre Assemblée Générale 2024 s'est tenue le samedi 15 juin dans les locaux de la Société PROSIC, à Donnemarie, pas très loin de Provins (77).

Trente cinq YL et OM étaient présents ou représentés.

Dix huit étaient physiquement présents, quatorze en visioconférence (avec une marge d'erreur de +/-1 car des membres se sont déconnectés puis reconnectés, et trois membres s'étaient excusés et avaient fait parvenir des pouvoirs).

Le REF était représenté par Pascal F8TRT et le CDXC par Raymond F5MFV

Nous avons eu l'honneur d'accueillir Dominique F2AI, UFT 5 et donc membre fondateur de notre association.

### OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

Après le mot de bienvenue, Vincent F5MJV, notre Président, a chaleureusement remercié Fred F5HPE gérant de la Société PROSIC (revendeur de matériel radio ICOM, YAESU, AOR...) qui hébergeait cette AG et assurait la logistique.

L'AG a alors été officiellement déclarée ouverte.

L'assemblée a observé une minute de silence en mémoire des membres UFT disparus dans l'année écoulée.

### RAPPORTS MORAL ET FINANCIER

Vincent F5MJV, Président, a présenté le Rapport Moral.

Tout d'abord Vincent s'est réjoui, après les difficultés liées aux années COVID et à la désaffection qu'a entraîné cet épisode, de pouvoir enfin avoir une vraie AG, avec la possibilité de se rencontrer, de discuter.

Après les remerciements aux membres du CA et à nos vérificateurs des comptes (Gilbert F5AUZ et Claude F5ROB) pour leur travail, Vincent a lancé un appel aux bonnes volontés pour épauler le CA.

En effet, si l'association a un peu de mal à reprendre un régime de croisière, c'est aussi parce qu'une équipe de trois ou quatre personnes ne peut pas tout gérer.

Même si des OM non élus (Pierre F4GLJ et Alain F6ENO) ont apporté une contribution importante pour mettre à niveau les logiciels de gestion des membres, il y a toujours un manque, en particulier pour relancer, sous une forme ou sous une autre, notre ancienne commission « Concours et Récompenses ».

Les concours sont un peu la vitrine de notre association. Pour essayer de les dynamiser, il est envisagé de changer le règlement pour associer des radioamateurs non purement télégraphiste en créant une catégorie « assisté » ou équivalent.

De même, et cela fait l'objet d'une modification du Règlement Intérieur, la présentation de parrainages n'est plus indispensable pour adhérer à l'UFT, bien qu'elle reste fortement encouragée comme incitation au trafic et à la convivialité.

Les premiers retours en terme d'adhésion, les discussions dans les salons sont très positifs et ont permis, en dépit de quelques non renouvellements, de retrouver rapidement un nombre de membres égal ou supérieur à celui des deux ou trois dernières années.

Certes la télégraphie « pure » est et reste l'ADN de notre association, mais il faut admettre que le monde évolue.

L'expérience montre que de nombreux OM récemment licenciés, et parmi eux des jeunes (< 30/35 ans) sont attirés par la CW, essentiellement pour des concours, des expéditions... Il leur arrive d'utiliser des décodeurs. Comme tout le monde, ils utilisent les logiciels de concours style N1MM. Mais ils s'intéressent également au décodage « à l'oreille » quand ils se rendent compte des limites de l'électronique.

Ne jetons pas donc le bébé avec l'eau du bain, et accueillons tout le monde avec bienveillance, en faisant des efforts pour inciter à progresser dans la pratique de la CW.

Vincent a présenté les nouveaux outils de communication, comme ZOOM, qui permet de tenir les réunions de CA à distance et est utilisé pour cette AG.

De nouvelles listes de diffusion par mail ont été créées sur le serveur OVH, afin de permettre une communication rapide du CA vers les membres.

De même ces listes pourront être utilisées pour enrichir des thèmes comme l'assistance technique, l'aide aux concours, à l'apprentissage... comme il a été suggéré dans le sondage fait sur Facebook.

La page Facebook de l'UFT est très fréquentée, de nouveaux posts sont régulièrement publiés, et le nombre d'inscrits est supérieur à 500, ce qui montre l'intérêt pour notre activité. Cela peut aussi être un bon vecteur pour inciter des personnes intéressées à rejoindre notre communauté, et à passer la licence.

Le site web [www.uft.net](http://www.uft.net) est régulièrement mis à jour avec les dernières infos concernant les salons, le bulletin...

Gérard F6EEQ, Trésorier, a présenté le Rapport Financier.

Les finances de l'UFT sont très saines avec un résultat de 3200€.

Les recettes proviennent uniquement des cotisations, et il n'y a pas eu de dépenses spéciales, hors impression et routage de La Pioche.

L'année 2023, et le début 2024, ont vu le retour de membres n'ayant pas payé leur cotisation depuis quelques temps, et pour certains depuis de nombreuses années.

De même le nombre de nouveaux inscrits est en forte hausse, résultat d'une présence forte dans les salons, et du changement de règlement d'adhésion (suppression des parrainages)

Ceci est très encourageant pour l'avenir,, et nous devons tout faire pour maintenir cette dynamique.

Le trésorier fait remarquer que les cotisations arrivent souvent très tard, ce qui n'impacte pas les finances, mais complique la gestion et fausse un peu les statistiques.

Nous rappelons que la période de renouvellement s'étend d'octobre à fin janvier, avec une tolérance à fin février.

Passée cette date, le compte de l'adhérent est désactivé, l'accès à l'« espace membres » du site est refusé et la revue n'est plus distribuée.

Bien entendu, tout est réactivé dès réception du renouvellement, mais cela complique le travail du gestionnaire et peut être source d'erreurs.

Ces deux documents (rapports moral et financier), qui étaient publiés dans la dernière édition de La Pioche, et sont accessibles sur notre site, ont été approuvés à l'unanimité des membres présents ou représentés.

## **ÉLECTION DES MEMBRES DU CA**

Les documents de vote électronique du site « Balotilo » ont été présentés, et il a été procédé à la lecture du résultat des votes pour l'élection des membres du CA.

221 membres votants ont reçu le mail de « Balotilo » avec le lien pour voter.  
160 votes ont été exprimés, soit une participation très satisfaisante de 71 %

Membres à renouveler :

Claudine, F5JER, UFT 629	152 voix pour
Gérard, F6EEQ, UFT 270	153 voix pour

Nouveaux membres élus :

Martine, UFT 1400	148 voix pour
Jean-Marc, F5RQQ, UFT 663	145 voix pour (confirmation, membre coopté par le CA)

Ces membres ont donc été élus à une large majorité, et sont maintenant officiellement membres du CA.

Le CA se réunira dans les prochains jours pour élire le Bureau.

## **MODIFICATIONS DU RÈGLEMENT INTÉRIEUR**

Le nouveau règlement intérieur a été présenté et commenté par Vincent.

Comme annoncé dans le rapport moral, ce nouveau Règlement Intérieur confirme que l'adhésion à l'association ne nécessite plus de parrainages obligatoires. Ceux-ci restent cependant vivement recommandés, et les diplômes de parrainage continueront à être délivrés.

En conséquence il n'existe plus de membres « sympathisants », mais uniquement des membres à part entière.

Il est également confirmé dans ce document que le RI, modifié par le CA est approuvé formellement à l'AG ordinaire suivante.

Les discussions qui ont suivi cette présentation, ont montré une adhésion entière des présents aux modifications apportées, et elles ont permis de mettre en avant quelques idées de développement, en particulier vers les jeunes, les radio-clubs et les non télégraphistes.

Ce nouveau RI a été approuvé à l'unanimité des membres présents ou représentés.

## **RÉPONSE AUX QUESTIONS ÉCRITES**

Questions posées par Ghislain F6CEL :

Elles concernaient essentiellement des problèmes matériels concernant l'AG et les modalités d'approbation du RI.

Elles ont donc été de fait résolues par l'envoi des mails de convocation, par l'organisation effective de l'AG et des votes comme explicité ci-dessus.

Questions posées par Philippe F5IYJ :

Ces questions étaient relatives à la défense, par l'UFT, des bandes radioamateur, et plus particulièrement des sous-bandes CW.

Clairement, l'UFT n'a pas eu d'action de fond sur ce sujet.

D'un autre côté, il est à noter que l'UFT, seule, ne peut rien faire vis à vis des instances internationales.

Le REF est et reste notre instance représentative vis à vis des autorités Françaises et Internationales.

Il a été décidé de relancer la collaboration avec le REF, en particulier sur ce sujet, et de suivre de très près l'avancement des travaux qui préluideront à la prochaine conférence IARU sur le sujet. D'autres axes de réflexion concernant les licences HAREC, par exemple, ont fait l'objet de discussion des membres de l'assemblée.

Le CA se chargera de recueillir les avis et idées auprès des membres et des radio-clubs afin de faire une synthèse des problèmes liés au QRM digital, à la perte éventuelle de sous-bandes.

Les questions plus générales sur l'organisation de la licence et des examens (par exemple création de poste d'examineurs volontaires autorisés au sein des RC ou des associations) devront être abordées et des propositions transmises au REF à destination de nos Autorités de tutelle.

La présence de Jean-Marc F5RQQ au CA du REF et de l'UFT nous ouvre une opportunité qu'il ne faut pas négliger.

## **CLÔTURE DE L'AG**

Vincent a remercié les participants, et a formulé des vœux pour que l'organisation de l'AG 2025 qui sera celle des 40 ans de l'UFT, soit prise en charge par un groupe d'OM.

L'AG a ensuite été déclarée officiellement close.

Nous nous sommes retrouvés autour d'un apéritif et d'un buffet offerts par PROSIC et l'UFT. Les discussions sont allées bon train, et nous avons retrouvé l'enthousiasme et la convivialité des AG d'il y a quelques années.

L'après-midi, nous nous sommes déplacés à Provins au radio-club F6KOP, où nous avons été accueillis par Frank F4AJQ et sa bande de KOPains.

Nous avons pu admirer le matériel, les antennes, et même fait un ou deux QSO... en graphie bien sûr.

Le dimanche nous avons eu la chance de pouvoir visiter, à l'invitation du Commandant du site, le centre d'émission VLF du MINARM à Sainte Assise, près de Melun.

Superbes pylônes, grandes antennes, émetteurs et boîtes de couplage à faire rêver... bref tout comme au QRA, mais en version XXXXL !!

Ce WE s'est terminé par un barbecue convivial offert par l'UFT pour les participants.

Depuis 2019 et l'AG de Montceau les Mines, organisée par F6KJS, nous n'avions pas eu le plaisir de nous retrouver...

Bien sûr nous aurions pu faire beaucoup mieux, bien sûr l'assistance n'était pas aussi nombreuse que souhaitée, mais elle était très chaleureuse et a participé activement aux débats.

Nous espérons que la dynamique est lancée, et que pour les années à venir d'autres OM vont se proposer pour assurer l'organisation des AG afin de nous retrouver nombreux.

N'oubliez pas que l'année prochaine l'UFT a 40 ans, et cela se fête !!

Nous terminerons en remerciant chaleureusement une nouvelle fois la Société PROSIC et Fred F5HPE pour leur aide précieuse dans l'organisation de cette AG.

A bientôt dans les salons, et à l'année prochaine pour les 40 ans.

Le Président

La Secrétaire

Le Trésorier